

Dr. August Konkel, Proverbios, Sesión 4

© 2024 Agosto Konkel y Ted Hildebrandt

Este es el Dr. August Kunkel en su enseñanza sobre el libro de Proverbios. Esta es la sesión número cuatro, el trabajo de la sabiduría, conferencia dos. Bienvenidos a nuestra cuarta charla de nuestras meditaciones sobre Proverbios.

En nuestras primeras tres charlas, nos presentaron Proverbios, su estructura y el llamado de la Señora Sabiduría. Eso nos lleva al segundo discurso de la introducción, o lo que he llamado conferencia dos, que es el segundo capítulo del libro de Proverbios. Este es un capítulo único en Proverbios y dentro de toda la sección de instrucción.

Es un capítulo cohesivo de 22 versículos en el que se dan los medios y el fin de buscar la sabiduría. Todo está construido como una larga oración condicional. Una oración condicional es una oración del tipo si-entonces.

Entonces, las condiciones son si. Entonces, si recibes mis palabras, si prestas oído a mi sabiduría, si invocas el entendimiento, si la buscas de la misma manera que buscas el dinero, entonces habrá algunos resultados. Y los resultados se dan en dos secciones, capítulo dos, versículo cinco, y capítulo dos, versículo nueve.

Entonces lo que adquiriréis es el temor del Señor. Ahora esto es lo que dijimos antes. El temor del Señor no es simplemente una decisión que tomas.

Comienza con la decisión que tomas, pero es algo que debes aprender. Y luego, en el versículo nueve, obtenemos algo del contenido que ya recibimos en la introducción. Obtendrás rectitud, justicia y equidad.

De esto se trata la sabiduría. ¿Y cuál será el resultado? Bueno, hay dos personas en el libro de Proverbios a las que debes prestar atención. Uno de ellos es la persona que os lleva por el mal camino, la persona que os influye en el camino equivocado, en el camino equivocado.

La segunda es la mujer extranjera. La mujer extranjera no es extranjera en el sentido de que habla otra lengua. Es un término que usamos para el compañero que te atrae a satisfacer tus propios deseos y lujurias.

Ella es la mujer que no es tu esposa. El resultado final comienza entonces en el versículo 20. Andarás y vivirás en el buen camino, y tu vida será larga en la tierra.

Proverbios capítulo 2, versículos 20 al 22, realmente son una cita virtual del libro de Deuteronomio. Entonces, en la lección dos, lo que tenemos es la descripción de la sabiduría como si fuera un tesoro. Nos habla de nuestra relación con Dios.

Esa es la primera entonces. Nos habla de nuestra relación con las personas. Ese es el segundo entonces.

Nos advierte contra el malvado o el ir por el camino equivocado. Ese es el primer resultado. Nos advierte contra los halagos de la tentación de simplemente perseguir nuestros propios placeres.

Y finalmente concluye con la promesa de que si buscamos esto como un tesoro, obtendremos todo lo que queremos. Esto, por supuesto, es una especie de ironía. La pandilla dice: te daremos todo lo que quieras y su fin es la muerte.

La sabiduría dice: escúchame. Te diré cómo debes vivir y luego obtendrás todo lo que deseas. Ahora bien, ¿cómo se obtiene la sabiduría? Bueno, aquí es donde comienzan las declaraciones if.

Escuchar. Escuchar. Entonces, puedes obtener conocimiento, habilidad y razón.

Ahora bien, aquí el conocimiento no es algo así como la memorización. Eso es sólo algo que está escrito. Más bien es saber hacer algo.

En este caso, saber tomar las decisiones correctas y llevarse bien con otras personas. El conocimiento informa la inteligencia y la experiencia. Nos da artesanía, erudición, una percepción, una estrategia.

Entonces, tienes que prestar atención a lo que se llama Tevuna . Esta es una inteligencia en acción. Es competencia.

Llama a la comprensión y a la comprensión. Una vez más, es algo conceptual. Es comprender una situación.

Es una habilidad que puedes utilizar para resolver los problemas que se te presenten. Tienes que buscarlo. Esto es un esfuerzo.

El objetivo de esta prótasis en esta larga oración condicional es enfatizar que la sabiduría no puede surgir por sí sola. Realmente tienes que quererlo. Y si va a conseguirlo, será necesario un esfuerzo constante y persistente.

Ese es el objetivo del si. No des esto por sentado. Es necesario leer los proverbios.

Deben leerse repetidamente. Es necesario responder a ellos repetidamente. Pero no sólo Proverbios.

La Torá y los Nevaim también. En otras palabras, la lectura del Apocalipsis tiene que ser un esfuerzo intenso. Pero el resultado de ese intenso esfuerzo es que obtendremos algo que realmente queremos tener.

Algo que ya hemos discutido es el temor del Señor. Ahora es cognitivo. Hay un pequeño problema en la traducción porque los hebreos no tienen una palabra para pensar.

El idioma griego sí. En el idioma griego, la mente es la palabra nous, a la que Pablo se refiere en numerosas ocasiones. Esto se refiere a la mente.

Pero el hebreo no tiene esa palabra. En cambio, usa la palabra para corazón, lev. O usa la palabra espíritu, ruach.

Ambos son conceptos que se refieren a la mente. Muchas veces en la traducción, en lugar de usar la palabra mente, simplemente usamos la palabra corazón. Pero eso no es entender de qué se trata.

Proverbios trata sobre la mente. Se trata de algo que se aprende. Se trata de algo que entiendes.

Significa que sabes qué es la justicia. Eso es lo realmente justo. Ya sabes, si hay algo que comienza con la vida misma, es algún tipo de concepto de justicia.

Tengo muchos recuerdos agradables de nuestros hijos. Cuando era más joven, me encantaba cortar madera. Pero siempre pedía prestada una motosierra, así que una Navidad planteé esta pregunta: ¿podría comprar una motosierra? Vivíamos con un presupuesto bastante ajustado, pero quemábamos madera todo el tiempo y yo quería hacer más y quería tener mi propia motosierra.

Entonces, en ese momento, había dos niños, y mi querida esposa estaba en un extremo de la mesa, y los dos niños estaban entre nosotros. Entonces, elegí la hora de la cena para decir, ya sabes, ¿crees que estaría bien si me compraran una motosierra para Navidad? Y la encantadora dama al final de la mesa dijo, claro, eso estaría bien. Y la niña sentada a su lado simplemente estalló y dijo, pero mamá, entonces él conseguirá una bata y una motosierra.

Bueno, la niña de segundo año dijo: Blythe, se suponía que no debías decírselo. Y ella simplemente estalló diciendo, pero no pude evitarlo. Justo, tiene que ser justo.

Bueno, de eso se trata esta palabra. Les enseñaré lo que es justo, lo que es equitativo, lo que es correcto y lo que es correcto. Esa nunca es una pregunta sencilla o fácil de responder.

Y si fue justo o no que me regalaran una motosierra para Navidad, no lo sé. Pero puedo decirte que usé esa motosierra hasta que se desmoronó por completo. Y ya no vendería repuestos.

Y desde entonces he tenido un par de otros mucho mejores. Entonces, los resultados de la sabiduría. La liberación del malvado.

Entonces, este es quien os lleva por estos caminos equivocados que podemos llamar perversidad. La vida en Proverbios, esa es una de sus palabras favoritas. La vida es un camino.

Está lejos. Y cuando sigues el camino, llegas al destino. Pero si deambulas y te desvías del camino, entonces te perderás en el bosque o en el desierto o dondequiera que estés.

Y así, la sabiduría os mantendrá en el camino. Te hará tener cuidado y te librá de la persona malvada que siempre dice: Oye , ven aquí. Tengo algo mejor para ti aquí.

Te libra de la mujer extranjera. Y ella es esencialmente la indicada, y la encontraremos con bastante detalle en una conferencia adicional. La que no logra ser leal a su marido.

Ahora, está construido de esta manera dentro del libro de Proverbios, porque se trata del padre hablándole al hijo, cuya tentación es satisfacer sus deseos y necesidades. Y ser consciente de la mujer que está dispuesta a gratificarlo por un precio. Podría ser un precio muy alto, cosa que él no sabe.

Así es como se construye en Proverbios. Pero tenga en cuenta el panorama más amplio. Lo que Proverbios realmente dice es su versión de No cometerás adulterio.

Y está diciendo que la relación correcta que te llevará al final y al destino que desees es la lealtad en tu matrimonio, tu fiel pareja. Y el que no es el compañero fiel, y realmente no importa si es el hombre o la mujer, el que no es el compañero fiel es el que es extraño. Son extraños.

Entonces, contextualicemos un poco la metáfora. En realidad no se trata de prostitución ni nada por el estilo. No es que la prostitución sea buena.

También habrá cierta precaución al respecto. Pero lo fundamental es que las familias y la crianza de los hijos dependen de la fidelidad a una alianza. Y abandonar ese pacto, la esposa de tu juventud, como a veces se la llama, es extraviarse.

Y la mujer que abandona ese pacto es llamada extranjera. Pero claro , esto pertenece igualmente al hombre. Y al hacerlo, recibiremos la tierra prometida.

Entonces, la lección dos realmente nos está preparando para saber cómo leer el resto de la introducción. Esto es lo que necesitas hacer. Así es como hay que verlo.

Y este es el final y el destino al que te llevará. Entonces, su intención es establecer la premisa de que si no tienes sabiduría, no tendrás vida, obtendrás muerte. Realmente es lo mismo que Moisés expuso ante el pueblo en Deuteronomio capítulo 30 versículo 15.

Hoy pongo ante ti la vida y la muerte. Eso es lo que está haciendo Proverbios 2. Está diciendo que en realidad sólo hay dos maneras.

Como el Salmo 1, que también expone los dos caminos. El camino de los justos y el camino de los impíos que perecerán. Fundamentalmente, al final, hay dos caminos.

Ahora hay varias variaciones entre ellos y fallas y varias cosas más. Pero esta es la opción que existe. Realmente está diciendo que la sabiduría es una manera de comprender cómo se aplican los valores de la enseñanza del pacto en la vida diaria.

Es una lección que nunca terminas de aprender. Continúa continuamente porque la vida siempre está cambiando. Ya llevo 73 años de eso.

Y puedo decirles que de repente se enfrentan a decisiones que nunca antes habían enfrentado. Ahora, en cierto modo, existen los mismos problemas de siempre, pero nunca antes los habías enfrentado de esta manera. Entonces, la Señora Sabiduría llama a los sabios y les dice: escuchen las palabras de los sabios porque nunca terminarán de aprenderlas.

Este es el Dr. August Kunkel en su enseñanza sobre el libro de Proverbios. Esta es la sesión número cuatro, El Trabajo de la Sabiduría, conferencia dos.